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  Geschäftsführung  

Ausschuss für Umwelt 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Michael Lutz 
 
563 5920 
563 8484 
michael.lutz@stadt.wuppertal.de 
 
25.07.12 

   

 
Niederschrift  
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Umwelt (SI/5567/07) am 
09.10.2007 
 

Anwesend sind: 
  
Vorsitz 
Frau Bettina Brücher  
  
von der CDU-Fraktion 

Herr Martin Dahlmann, Herr Johannes Huhn, Herr Peter Moritz Iseke, Herr Dirk Jaschinsky, Herr 
Volker Rösener,  
  
von der SPD-Fraktion 
Herr Karlheinz Emmert, Herr Frank Lindgren, Herr Andreas Mucke, Herr Oliver Siegfried Wagner 
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Herr Jörg Liesendahl  (ab 17.00 Uhr), Frau Ilona Schäfer (bis 17.00 Uhr)  
  
von der FDP-Fraktion 

Herr Alexander Schmidt   
  
von der WfW-Fraktion 

Herr Dr. Reimar Kroll   
  
berat. Mitglied § 58 I S. 7 GO NRW 
Herr Jürgen Köster   
  
als sachkundiger Einwohner 
Herr Dirk Mobers   
  
von der Verwaltung 

Herr Beig. Harald Bayer, Frau Cordula Brendel, Frau Ute Bücker, Herr Peter Ehm, Herr Reinhard 
Gierse, Herr Eckhardt Kohlhas, Frau Henrike Mölleken, Herr Erwin Rothgang, Herr Ansgar 
Toennes, Herr Wolf 
 
Gäste 

Herr Bickenbach (AWG), Herr Dr. Boomers (Biologische Station Mittlere Wupper), Herr Kruschinski 
(CDU-Fraktion), Herr Tschersich (AWG)  
 
Presse 
Herr Keil  
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Schriftführer 

Michael Lutz ,  
 
 
Beginn: 16:00 Uhr 
Ende:    18:00 Uhr 
 
 

I. Öffentlicher Teil 

1 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 07.08.2007 (Anlage) 
  
  

 Beschluss des Ausschusses für Umwelt vom 09.10.2007: 

Die Niederschrift der Sitzung vom 07.08.07 wird  genehmigt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 

Einstimmigkeit  
 

2 Gemeinsamer Antrag der Fraktionen von CDU und SPD 
Vorlage: VO/0784/07 

  
 Herr Beig. Bayer erläutert die Situation. Herr Stv. Rösener betont, dass er in der 

Verbandsversammlung gegen eine Umlagenerhöhung votiert hat, während Frau 
Schäfer darauf hinweist, dass bislang eine Erhöhung nur angekündigt, jedoch 
noch nicht beschlossen sei. Sie regt an, der Verwaltung einen Prüfauftrag zu 
erteilen, um die erforderlichen € 5.000 bereitzustellen. Dabei müsse der Betrag 
nicht unbedingt und vollständig aus dem Etat des Umwelt-Geschäftsbereiches 
kommen, immerhin sei auch der Bereich „Touristik“ betroffen. 
Herr Stv. Mucke und Herr Stv. Wagner betrachten es als unabdingbar notwendig, 
dass die Stadt Wuppertal eine Umlageerhöhung mitträgt, zumal – so Herr Stv. 
Huhn – alle Landkreise bereits zugestimmt haben und dies auch in Kürze seitens 
der Stadt Köln erfolgen werde. 
 

 Beschluss des Ausschusses für Umwelt vom 09.10.2007: 

Der Ausschuss für Umwelt beauftragt die Verwaltung, bis zur nächsten 
Ausschuss-Sitzung einen Vorschlag zur Finanzierung von 5.000 Euro vorzulegen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Einstimmigkeit  
 

3 Gemeinsamer Antrag von CDU und SPD - Folgen von Kyrill und der 
Forstorganisationsreform 
Vorlage: VO/0797/07 

  
 Herr Stv. Rösener erläutert den gemeinsamen Antrag von CDU- und  SPD- 

Fraktion. Er bittet um Beantwortung der gestellten Fragen bis spätestens zur 
nächsten Sitzung des Ausschusses. Dabei sollen auch die privaten Wälder mit 
einbezogen werden.    
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 Beschluss des Ausschusses für Umwelt vom 09.10.2007: 

 
Der Ausschuss für Umwelt beschließt im Sinne des gemeinsamen Antrages von 
CDU und SPD. 
 
Es soll dabei nicht nur über die städtischen, sondern darüber hinaus auch über 
die privaten Wälder berichtet werden. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Einstimmigkeit  
 

4 Zukunft der Bio-Station Mittlere Wupper 
- mdl. Bericht 

  
 Herr Dr. Boomers erläutert die Arbeit der Biologischen Station Mittlere Wupper 

und geht in seinem Vortrag insbesondere auf die schwierige Finanzlage ein. 
Herr Stv. Rösener macht deutlich, dass die Arbeit der Station 
unterstützungswürdig ist – er wünscht eine finanzielle Sicherung.  
 

  

  

5 Fortsetzung der Zusammenarbeit mit der Biologischen Station Mittlere 
Wupper in den Jahren 2008 und 2009 
Vorlage: VO/0621/07 

  
  

 Beschluss des Ausschusses für Umwelt vom 09.10.2007: 

Der Ausschuss für Umwelt empfiehlt Hauptausschuss und Rat, im Sinne des 
Beschlussvorschlages zu beschließen,  
 

 Abstimmungsergebnis: 

Einstimmigkeit  
 

6 Nutzung oberflächennaher Geothermie bei Baumaßnahmen am 
Döppersberg 
Anfrage der Ratsfraktion DIE LINKE vom 24. Juli 2007 
Vorlage: VO/0625/07 

  
  

 Beschluss des Ausschusses für Umwelt vom 09.10.2007: 

Die Anfrage der Fraktion DIE LINKE – PDS wird mit Entgegennahme der 
VO/0625/07/1-A als erledigt betrachtet.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
Einstimmigkeit  
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7 Nutzung oberflächennaher Geothermie bei Baumaßnahmen am 
Döppersberg 
Vorlage: VO/0625/07/1-A 

  
  

 Beschluss des Ausschusses für Umwelt vom 09.10.2007: 

Der Ausschuss nimmt die Beantwortung der Anfrage der Ratsfraktion DIE LINKE 
vom 24.07.07 entgegen. 
 

  

8 Errichtung von Solarstromanlagen auf Altdeponien 
Antrag der SPD-Fraktion vom 10.07.2007 
Vorlage: VO/0572/07 

  
  

 Beschluss des Ausschusses für Umwelt vom 09.10.2007: 

Mit Beschlussfassung zur VO/0572/07/1-A wird der Antrag der SPD-Fraktion als 
erledigt betrachtet. 
 

  

9 Errichtung von Solarstromanlagen auf Altdeponien 
Vorlage: VO/0572/07/1-A 

  
 Herr Stv. Wagner zeigt sich mit dem vorgelegten Prüfbericht nicht zufrieden. 

Erfahrungen anderer Kommunen zeigten, dass Solarstromanlagen auf 
Altdeponien durchaus möglich seien. 
 
Priorität – so Frau Brendel in Erläuterung der Drucksache – werde in Wuppertal 
auf Dachflächen gelegt. Unter Einbeziehung von WSW, GMW  würde die 
Arbeitsgemeinschaft der Wohnungsgenossenschaften  kontaktiert mit dem Ziel, 
Investoren Dachflächen für die Errichtung von Solarstromanlagen zur Verfügung 
zu stellen. 
 
An der sich anschließenden Diskussion beteiligen sich Herr Stv. Wagner, Herr 
Liesendahl und Frau Brendel.    
 

 Beschluss des Ausschusses für Umwelt vom 09.10.2007: 

 
Der Ausschuss für Umwelt nimmt das Ergebnis des Prüfauftrages der Verwaltung 
(VO/0572/07) entgegen und bitte darüber hinaus die Verwaltung, 

- weitere konkrete Standorte zur Errichtung von Solarstromanlagen von 
Stadtgebiet zu benennen, 

- die Solarbörse zu intensivieren und 
- in der nächsten Ausschuss-Sitzung zu berichten. 
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10 Luftmessbericht Wuppertal 2006 
Vorlage: VO/0718/07 

  
 Herr Beig. Bayer erläutert den vorgelegten Luftmessbericht.  

 
Diskussionsbeiträge leisten Herr Stv. Mucke und Herr Liesendahl.    
 

 Beschluss des Ausschusses für Umwelt vom 09.10.2007: 

Der Ausschuss für Umwelt nimmt den Bericht über die lufthygienische 
Belastungssituation 2006 in Wuppertal entgegen.   
 

 Abstimmungsergebnis: 

Einstimmigkeit  
 

11 Umsetzung der EU-Umgebungslärmrichtlinie 
Veröffentlichung der strategischen Lärmkarten sowie Beginn der  Lärm-
Aktionsplanung 
Vorlage: VO/0767/07 

  
 In seinem Kurzvortrag stellt Herr Kohlhas die strategischen Lärmkarten für die 

Stadt Wuppertal vor.   
 

 Beschluss des Ausschusses für Umwelt vom 09.10.2007: 

 
Der Ausschuss für Umwelt betrachtet die Drucksache als eingebracht. 
 

  

12 Fällung von Einzelbäumen - Auslichtung von Grünflächen - Holzeinschläge 
in den Forsten - 2007/2008 
Vorlage: VO/0738/07 

  
  

 Beschluss des Ausschusses für Umwelt vom 09.10.2007: 

Der Ausschuss für Umwelt nimmt die Vorlage zur Kenntnis. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Einstimmigkeit  
 

13 Arbeitskreis Obstwiesen Bergisches Städtedreieck der Biologischen 
Station Mittlere Wupper e.V. 
Vorlage: VO/0796/07 

  
 Auf Rückfragen von Herrn Stv. Rösener geht Frau Mölleken ein: Die 

Patenschafts-Obstwiesen wurden und werden gepflegt - mit zunehmendem Alter 
der Bäume werde weniger Pflegeaufwand erforderlich.  
 
Herr Dr. Boomers weist auf das hohe Maß an ehrenamtlichen Engagement in 
diesem bereich hin.  
 
Herr Stv. Wagner wünscht, dass die Vermarktung regional erzeugten Apfelsaftes 
weiter vorangebracht wird.   
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 Beschluss des Ausschusses für Umwelt vom 09.10.2007: 

Der Ausschuss für Umwelt nimmt die Vorlage entgegen. 
 

  

14 Klimawandel - Auswirkungen auf die Stadt Wuppertal 
Vorlage: VO/0770/07 

  
 Herr Stv. Rösener dankt der Verwaltung für den vorgelegten Bericht. 

 
Herr Liesendahl hält es für erforderlich, dass seitens der Stadt ein Mehr an 
Ressourcen im Bereich des Klimaschutzes zur Verfügung gestellt wird. 
 

 Beschluss des Ausschusses für Umwelt vom 09.10.2007: 

 
Der Ausschuss für Umwelt nimmt den Bericht über das Werkstattgespräch zu den 
Auswirkungen des Klimawandels auf die Stadt Wuppertal entgegen. 
 

  

15 Berichte, Mitteilungen, Anfragen 
  
  

15.1 Stand der Luftreinhalteplanung 
  
 Wie Herr Beig. Bayer darstellt, haben sich im vorgesehenen Zeitplan 

Verzögerungen ergeben. Die Bezirksregierung sei überlastet – die Städte 
Düsseldorf und Köln sowie die Ruhrschiene würden priorisiert – Kennzeichnungs-
Verordnung und Rahmenrichtlinie ließen auf sich warten. 
Die nächste Sitzung der „AG Luftreinhalteplan Wuppertal“ tage Mitte/Ende 
November. Danach werde ein 1. Maßnahmenplan von der Bezirksregierung 
vorgelegt, der dann dem Ausschuss für Umwelt und den Bezirksvertretungen 
zugehen werde. Dies sei jedoch erst im 2. Quartal 2008 zu erwarten, so dass  
Mitte 2008 der Luftreinhalteplan Wuppertal vorliegen kann. 
 
Diskussionsbeiträge leisten im Folgenden Herr Dr. Kroll, Herr Köster und Frau 
Stv. Brücher.   
 

  

15.2 Abfallwirtschaftliche Maßnahmen 2008 
  
  

 Beschluss des Ausschusses für Umwelt vom 09.10.2007: 

Herr Tschersich führt aus, dass die neuerliche DSD-Ausschreibung den AWG-
Einsatz für die gelbe Tonne und die Altglas-Sammlung für die kommenden drei 
Jahre ergeben hat. 
 
Diese Tatsache wird von den Ausschuss-Mitgliedern mit großer Zufriedenheit 
aufgenommen. 
 
Weiter berichtet Herr Tschersich, dass ab Januar 2008 die AWG die Einführung 
einer kostenlosen Papiertonne auf freiwilliger Basis bei den Haushalten einführen 
wird. Die Altpapier-Containerstandorte bleiben weiter bestehen.  
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15.3 Picobello-Tag  2008 
  
  

 Beschluss des Ausschusses für Umwelt vom 09.10.2007: 

Im Jahr 2008 findet – so Herr Rothgang – der Stadtreinigungstag („Picobello-
Tag“) zeitgleich in Remscheid, Solingen und Wuppertal am 12.04. statt. 
Vorgesehen ist eine gemeinsame Bergische Werbestrategie. 
 
 
 
 
 
 
 
  
 

 
 
Stv. Bettina Brücher Michael Lutz 
Vorsitzende Schriftführer 
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